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Караваи «Здоровецкого»
На прилавках ливенских магазинов хлеб 
деревенской выпечки не залеживается. Ароматные 
караваи, испеченные в СПК «Здоровецкий», 
пользуются у покупателей большим спросом. Пекари 
хозяйства, расположенного на территории 
Здоровецкого сельского поселения, стараются для 
своих земляков. В СПК сегодня созданы все условия 
для того, чтобы выпекать отличный хлеб. 
Десять лет назад здесь была возведена мельница сорто-

вого помола зерна. Из года в год радует и урожай зерновых. 
Озимая пшеница, растущая на местных полях, имеет высо-
кий процент клейковины, и мука получается отличная. В пе-
карне хозяйства ежедневно выпекается до 600 килограммов 
хлеба. На протяжении нескольких лет ее бессменным руко-
водителем остается И.А. Хохлова. Отличные результаты ра-
боты из года в год показывают  пекари Т.Г. Андреева, О.С. Ка-
мынина, Е.И. Мисюкова. Эти женщины вкладывают в свою 
работу не только мастерство, но и душу.  

Успехи ливенских 
животноводов
Животноводы Ливенского района подвели итоги 
работы за восемь месяцев текущего года. 
За этот период на фермах сельскохозяйственных пред-

приятий получено свыше 5 тысяч телят, более 30 тысяч поро-
сят. В хозяйствах содержится 33374 голов свиней, более 7 
тыс. коров. 

Самый высокий показатель по валовому производству мо-
лока отмечен в «ПЗ им. А.С. Георгиевского». Здесь за восемь 
месяцев получено 2080 тонн молока. Чуть меньше — 2074 
тонны качественного продукта — получили животноводы КХ 
«50 лет Октября».  На третьем месте по надоям сегодня нахо-
дится АО НП «Успенское». Здесь надоено 2041 тонна молока. 
По количеству молока, надоенного от одной фуражной коро-
вы, лидирует ЗАО «Орловское».

Соб. инф.

Зимой скучать не придётся
С началом учебного года распахнули свои двери 

досуговые и культурные центры. В Ливнах очередной 

творческий сезон открывает центр молодежи 

«Лидер». 

Сотрудники центра планируют полторы сотни различных 
мероприятий. Многие из них уже стали традиционными. Это 
праздничные концерты к общероссийским праздникам, пат-
риотические, семейные, детские культурные программы, от-
четные концерты. 

Сегодня все одиннадцать вокальных, инструментальных и 
хореографических коллективов приступили к работе. В этом 
году создана студия народного танца «Веретено». Большой 
популярностью пользуются театр моды «Фрэш», вокальная 
студия «Маленькая страна» и детский хореографический кол-
лектив «Ритм». 

Творческий сезон в центре молодежи «Лидер» официально 
откроется сегодня эстрадной программой «С наступающим!». 

Тепло — детям
От сентябрьских холодов особенно страдают дети в 

школах и дошкольных учреждениях. 

Температуру в 16—18 градусов никак не назовешь ком-
фортной. Поэтому администрацией города было принято ре-
шение о начале отопительного сезона в ливенских школах и 
дошкольных учреждениях. В ряде детских садов были запу-
щены котельные. Температура в группах поднялась до сани-
тарных норм. На очереди — запуск отопления школ и детских 
садов от  городской ТЭЦ. В дома горожан тепло придет не-
сколько позднее, когда для этого будут основания в соответ-
ствии с установленными нормативами.

Соб. инф. 

В мае этого года учебное заведение 
победило во Всероссийском конкурсе 
общеобразовательных учреждений, 
внедряющих инновационные техноло-
гии, и все лето с пользой тратило заслу-
женно заработанный миллион. Теперь 
школа оснащена по последнему слову 
техники в соответствии с современны-
ми требованиями, предъявляемыми к 
учебно-воспитательному процессу. 
Здесь новые компьютерный класс, 

школьные доски, учебная мебель, орг-
техника, спортивный инвентарь, нагляд-
ные пособия.

— Благодаря миллиону мы переобо-
рудовали практически каждый учебный 
кабинет, — рассказывает директор шко-
лы Людмила Ивановна Должикова.— 
Даже учителя начальных классов для 
подготовки к урокам получили компью-
теры. Но миллион еще не весь исполь-
зован. Оставшиеся средства будут на-

правлены на укомплектование кабине-
тов географии, ОБЖ, истории, биоло-
гии, технологии…

 За счет привлеченных средств мест-
ного бюджета, спонсоров, пожертвова-
ний родителей в классных комнатах 
проведен основательный ремонт. Ка-
чественные современные отделочные 
материалы — линолеум, двери, обои — 
придают помещениям эстетически за-
вершенный вид. А со вкусом подобран-
ные занавески в каждом кабинете до-
бавляют еще одну ноту новизны и 
уюта.

Вывод напрашивается сам собой: в 
такой школе детям учеба в радость, а 
взрослым интересно работать.

Наталья ШАХОВА.

Дело в том, поясняет руководитель 
сельхозпредприятия В.М. Пахомов, что 
кроме как на Колпнянский сахарный за-
вод продукцию возить некуда. И завод-
чане этим пользуются, действуя по 
прин ципу: а куда вы денетесь? И вправду, 
деваться некуда. Поэтому опять свёклу 
из «Зари мира» придётся возить в Колп-
ну... и бесконечно напоминать перера-
ботчикам о необходимости расчёта. 

Основания говорить так у В.М. Пахо-
мова есть. Уже началась  доставка слад-

ких корней нового урожая на сахзавод, 
а предприятие ещё не расплатилось с 
сельхозпроизводителями за урожай 
прошлого года — 3 млн. рублей так и не 
поступили в кассу СПК. И неизвестно, 
когда поступят… В общем, странное ка-
кое-то партнёрство. 

В этом году свёкла выращена отлич-
ная. По прогнозам В.М. Пахомова, ва-
ловой сбор будет не менее 12 тыс. тонн. 
Кроме соблюдения агротехники, благо-
приятно на урожае сказалось и приоб-

ретение импортных семян сорта «кро-
кодил».

К уборке свёклы в хозяйстве под-
готовились основательно. На планта-
ции вышли семь уборочных комплек-
сов, погрузчики, хватает транспорт-
ных средств. Можно не сомневаться, 
что в СПК «Заря мира» уберут слад-
кие корни как всегда быстро и без по-
терь. 

Конечно, настроение у работников 
сельхозпредприятия значительно улуч-
шилось бы, найди они в переработчике 
действительно заинтересованного 
парт нёра. 

Леонид ФОМИН.

Завершили осенние 
полевые работы
Земледельцы  отделения «Залегощенское» 
агрофирмы «Орловские Черноземы», следуя русской 
традиции, заканчивают осенне-полевые работы 
накануне христианского праздника Воздвижения. 
Все с полей убирается.
— Вовремя убрали зерновые, — говорит директор 

А.Ф. Красницкий. — Получили урожайность 37 центнеров с 
гектара. Завершили уборку гречихи. Озимый клин в 1460 гек-
таров полностью засеян. Сахарная свекла выкопана на 300 
гектарах и полностью вывезена на перерабатывающие пред-
приятия. Урожайность составила 300 центнеров с гектара. В 
настоящий момент заканчиваем подготовку плантации под 
посевы сахарной свеклы в будущем году. Вносим удобрения. 
Планируем засеять 500 гектаров сахарной свеклой.

Завершили заготовку силоса, его запасено достаточно, — 
продолжает директор. — Весь комплекс осенне-полевых ра-

бот завершен. Земледельцы хозяйства трудились на одном 
дыхании, с одним желанием убрать с полей все выращенное. 
И это у нас получилось! Если можно увидеть в поле тракторы, 
то это механизаторы ведут подъем зяби. Год был удачным как 
по погодным условиям, так и по результатам уборки, — ска-
зал Андрей Филиппович.

Валентина СПЕРАНСКАЯ.

В интересах людей
В рамках приоритетного национального проекта 
«Здоровье» в районе проводится дополнительная 
диспансеризация населения. Предполагается, что 
ее пройдут 640 человек.
По словам зам. главного врача МУЗ «Залегощенская цен-

тральная районная больница» О.И. Демкиной, на сегодняш-
ний день полностью диспансеризацию завершили 256 чело-
век, в процессе ее прохождения — 117 человек. Целью до-
полнительной диспансеризации  является выявление пато-
логии на ранних стадиях.

Соб. инф.

Новый облик — 
старым домам
В рамках реализации федеральной программы «О 

фонде содействия реформированию ЖКХ» в районе 

ремонтируются более десяти многоквартирных 

домов. 

В домах г. Дмитровска, населенных пунктов Лубянки и Кру-
пышино проводится ремонт кровель, инженерных сетей, 
подъездов и фасадов.

Ход ремонта контролируется местными органами власти. 
Определены сроки выполнения работ. Создана приемная ко-
миссия, которая в ближайшие дни совершит предваритель-
ный осмотр объектов, проверит степень их готовности к 
предстоящей сдаче.

В. ВИКТОРОВ.

Уважая закон...
В настоящее время одним из основных направлений 

деятельности прокуратуры Дмитровского района 

является осуществление надзора за соблюдением 

законодательства в сфере соблюдения прав 

субъектов малого и среднего бизнеса. 

В период 2008 года контролирующие органы неоднократ-
но проводили проверки исполнения указанного законода-
тельства органами местного самоуправления.

Как рассказал старший помощник прокурора Дмитровско-
го района С. Салтанов, принимая во внимание наличие фак-
тов необоснованного вмешательства различных структур в 
деятельность предпринимателей,  в случаях нарушения их 
прав они могут обращаться в прокуратуру Дмитровского рай-
она с жалобами.

Соб. инф.

Серьезные изменения произошли в 
лабораториях центральной районной 
больницы. По национальному проекту 
в клиническую лабораторию поступи-
ла новая аппаратура. Это удобные би-
нокулярные микроскопы с хорошей 
оптикой, современные системы для 
лабораторных исследований. Теперь 
для  определения общего  анализа 

потребуется всего несколько  минут.
Совсем недавно в соседнюю биохи-

мическую лабораторию в рамках нац-
проекта поступили: полуавтомат «Клима» 
для определения биохимических анали-
зов, аппарат для  определения уровня 
глюкозы в крови, аппаратура для прове-
дения иммуноферментных анализов.

Теперь жителям района не нужно 

ехать в областной центр, чтобы прове-
сти, например, анализы на гормоны.  

Однако многое еще приходится делать 
вручную, а это большая трата времени. 
Через лабораторию проходят от 40 до 60 
человек в день, среди них много детишек. 
Внимательные, заботливые и грамотные 
специалисты к каждому клиенту находят 
свой подход. З.В. Синякова, И.В. Новико-
ва, О.В. Жовба, Г.В. Стебаева, Т.И. Хим-
ченко, З.И. Боева, Е.И. Грибовод прекрас-
но понимают, что их труд жизненно необ-
ходим людям. Ведь для того, чтобы по-
мочь больному, важно правильно поста-
вить диагноз, а для этого нужно своевре-
менно и точно провести обследование.

Соб. инф.

Предприятие инвестирует в эконо-
мику района 30 миллионов рублей.

Еще пять лет назад коллектив этой 
строительной организации насчитывал 
всего 36 человек, сегодня здесь трудят-
ся 145 работников.

Одним из серьезных достижений 
ООО «Строитель» является возведение  

нового микрорайона. По словам Егор-
цева, планируется закончить его строи-
тельство летом будущего года.

Не так давно Александр Васильевич в 
числе немногих кромчан был награжден 
юбилейной медалью в честь 80-летия 
со дня образования района. Вместе с 
ним юбилейной медалью был отмечен 

бригадир каменщиков ООО «Строи-
тель» И.Н. Дворянчиков — добросовест-
ный и грамотный специалист.

Именно такие люди работают на этом 
предприятии. Они стремятся сделать 
все, чтобы район постоянно развивал-
ся.

— Хотелось бы возвести в поселке 
Кромы современный фитнес-центр, — 
говорит Александр Васильевич. — Глав-
ное, чтобы местная власть, предприни-
матели, жители стали партнерами и 
стремились к общей цели — благоуст-
ройству и процветанию своей малой 
родины.

Соб. инф.

Школа, в которой хочется учиться 
и работать
Новый учебный год для ребят верховской средней школы № 1 начался 

с приятных неожиданностей.

Главная цель — процветание района
Вот уже на протяжении 10 лет в районе стабильно развивается 

предприятие малого бизнеса ООО «Строитель». Как отметил его 

директор Александр Васильевич Егорцев, с момента создания 

предприятие пользовалось поддержкой губернатора области 

Е.С. Строева и главы Кромского района И.Н. Митина.

Качественное обследование 
стало доступно 
За время реализации приоритетного национального проекта 

«Здравоохранение» в районе  стали решаться вопросы по укреплению и 

оснащению материально-технической базы здравоохранения.

Странное партнёрство
В этом году в СПК «Заря мира» свёклы посеяли почти вполовину  

меньше, чем в прошлом, — 300 гектаров. 

Эхо войны
Сотрудники Главного управления МЧС России по 
Орловской области обезвредили опасную находку.
13 мин и снарядов времен Великой Отечественной войны 

было обнаружено около деревни Степная в ходе полевых работ.
Кстати, с начала весны сотрудники МЧС выезжали в эти 

места шесть раз. В общей сложности здесь ими обезвреже-
но около ста боеприпасов.

Ю. ПРОСКУРИН. 
Ведущий специалист райадминистрации по ГО и ЧС.

Медосмотр для детей
В рамках национального проекта «Здоровье» в 
Глазуновском детском доме-интернате прошел 
медосмотр. 
Детей осматривали узкопрофильные специалисты из 

Орла: детский хирург, ортопед и уролог.

Ребятам осталось пройти медосмотр, который проведут 
врачи Глазуновской центральной районной больницы.

А. АНИКЕЕВ.

Фермеры — детям
На территории Очкинского сельского поселения 
находится около десяти крестьянских (фермерских) 
хозяйств. Фермеры играют значительную роль в 
социально-экономическом развитии сельского 
поселения. Поэтому не случайно в районе эту 
территорию называют фермерским раем.
Недавно главы крестьянских хозяйств С. Чугунов, В. Кузин, 

А. Волков, В. Савичев, В. Кононов, И. Волков оказали спон-
сорскую помощь Очкинскому детскому саду.

По словам заведующей детским садом А.В. Евстифеевой, 
на полученные от фермеров деньги будут куплены игрушки, 
развивающие игры, ковер, линолеум, палас.

А. ВИКТОРОВ.

Мастер-класс 
известного художника
Недавно учащиеся художественного отделения 

детской школы искусств встретились с заслуженным 

художником России Валерием Николаевичем 

Ефимовым, который провел для них мастер-класс. 

Ребята не только познакомились с многогранным 

творчеством мастера, но и получили от него немало 

практических советов, посмотрели, как он работает 

над созданием рисунка.

Орловский художник представил свои работы: на них 
уголки природы далекой Камчатки, где автор прожил не один 
десяток лет, улицы и архитектурные памятники Болхова. 
Ефимов бывал в Болхове в юности, часто приезжает сюда и в 
последние годы. Валерий Николаевич поделился с учащими-

ся своими воспоминаниями о первых шагах в искусстве.
— Я стал художником на Камчатке, куда поехал после окон-

чания института. Природа этого удивительного края давала 
постоянные поводы для работы. Желание рисовать было не-
изменным, а впечатления настолько сильными, что с кистью 
не расставался ни на минуту, — рассказал Ефимов.

Он пожелал ребятам незабываемых впечатлений, желания 
творить.

После нескольких советов по технике рисования Ефимов и 
сам приступил к работе. Ребята с восхищением наблюдали 
за каждым мазком его кисти, любовались уверенными дви-
жениями руки мастера, заглядывали в мольберт, сравнивая 
свои работы с рисунком Валерия Николаевича. Когда худож-
ник добавил последние штрихи к натюрморту и поставил 
свой автограф, ему с восторгом зааплодировали и поблаго-
дарили за прекрасный мастер-класс.

Соб. инф.

Уют и тепло «Теремка»
Сегодня в России отмечают День воспитателя.

В Знаменском будут принимать поздравления 

работники детского сада «Теремок».

«Теремок» открылся в районном центре в 90-х годах про-

шлого века. С тех самых пор им руководит опытный и чуткий 

педагог Анна Николаевна Брагина. Сейчас в детском саду 87 

ребятишек. Помимо воспитателей их развитием, обучением 

и воспитанием занимаются логопед, инструктор по физкуль-

туре и музыкальный руководитель.

Уже два года подряд педагоги «Теремка» получают губер-

наторские гранты. В этом году «Теремок»  получил грант главы 

района, а воспитатели И.Н. Захарова, В.Н. Мельникова, 

С.А. Минеева приняли участие в конкурсе «Лучший воспитатель».

С душой работают в «Теремке» воспитатели Т.Н. Журавле-

ва, М.И. Блинникова. А педагог Ю.В. Забелина трудится в 

дет ском саду уже 16 лет. Сегодня под ее опекой группа из 14 

малышей. К каждому она умеет найти подход, радуется лю-

бым их победам, даже самым маленьким.

Более 18 лет работают в «Теремке» заведующая хозяйст-

вом Г. Степина и повар Н. Богачева, создавая для детишек 

тепло и уют второго дома. 

Своим воспитанникам сотрудники «Теремка» отдают все 

свои силы, душу и время. Ведь, как сказал Руссо, «воспита-

ние — это ремесло, где надо потерять время, чтобы потом 

его выиграть».

Н. МИЛОВАНОВА.

«Патриоты Орловщины» 
отметили годовщину
На этой неделе состоялось отчетно-выборное 

собрание Корсаковского районного отделения 

Орловского регионального молодежного движения 

«Патриоты Орловщины».

Отделение «Патриотов Орловщины» появилось в Корса-
ковском районе год назад — молодые люди объединились, 
чтобы сообща решать многие проблемы. Сегодня в органи-
зации состоят около ста молодых корсаковцев. Главной це-
лью своей деятельности участники движения считают сохра-
нение исторического и культурного наследия русского наро-
да, укрепление национальных традиций и государственно-
сти.

Год работы районной организации показал, что современ-
ная молодежь из провинции может быть активной, сплочен-
ной и небезразличной к судьбе своей страны. Это отметила в 
своем отчетном докладе член правления местного отделения 
«Патриотов Орловщины» Ю. Иванчикова.

На собрании также состоялись выборы председателя и 
члена правления Корсаковского отделения организации. 
Ими стали соответственно Ю. Иванчикова и С. Брюзгин. 

Рассматривался и вопрос об избрании делегатов на об-
ластную отчетную конференцию. В ее работе примут участие 
15 представителей Корсаковского района. Программа кон-
ференции обещает быть интересной и насыщенной, а глав-
ное — корсаковцы смогут почерпнуть много стоящих идей, 
необходимых для дальнейшей успешной деятельности «Пат-
риотов Орловщины» в районе.

Соб. инф.

Станет клуб, 
как новый
В Хуторском сельском Доме 

культуры активно ведутся 

ремонтные работы. 

На выделенные из районного бюдже-

та 17 тысяч рублей были приобретены 

краска, материалы для пола. Своими 

силами работники культуры покрасили 

окна, оформили вывеску на сельский 

ДК, отремонтировали полы и сцену. В 

настоящее время ведутся восстановле-

ние фундамента здания, ремонт кры-

ши.

К Дню пожилых 
людей
Болховский район готовится 

отметить ежегодный праздник — 

День пожилых людей. 

По информации начальника отде-

ла социальной защиты населения 

С.М. Поляковой, в районе проживают 

свыше четырех тысяч человек старше 

60 лет, 1278 ветеранов войны, из них 

— 1162 труженика тыла. Пожилые 

люди занимают активную жизненную 

позицию: участвуют в сходах, избира-

тельных кампаниях, районных меро-

приятиях. В День пожилых людей для 

них запланировано немало интерес-

ных встреч. Они пройдут во всех уч-

реждениях службы соцзащиты насе-

ления.

Соб. инф.

Они вместе вот уже сорок четыре 
года. А если учесть, что выросли в од-
ном селе Россошном, то память пода-
рит еще больше радостных воспомина-
ний. Вырас тили дочь Галину, сына Вла-
димира, теперь радуются тро им внукам. 
Радуются и помогают воспитывать. 
Перестро или дом. Казалось бы, можно 
успокоиться. Но Даниловы, как принято 
говорить, ведут активный образ жизни. 

Оба— неизменные участники хора вете-
ранов. Людмила Ива новна не только хо-
рошая певунья, но и замечательная ве-
дущая культурных программ и чтец. В 
руках Юрия Алек сеевича гармошка за-
ставляет страдать, смеяться, петь. А 
шутки-прибаутки из его уст — настоя-
щий фейерверк юмора и красноречия.

Как и в юности, они все стараются 
делать вместе, хотя не всегда получает-

ся, ведь Юрий Алексеевич до сих пор 
трудится водителем в центральной 
районной больнице. Без малого пятьде-
сят лет он за рулем. Людмила Ивановна 
лишь недавно ушла на заслуженный от-
дых, отдав сорок с лиш ним лет меди-
цинской службе, двадцать девять из 
кото рых — старшей сестрой Краснозо-
ренской ЦРБ.

И не правда, что слово «пенсионер» 
звучит как приго вор. Все зависит от че-
ловека. Даниловы не предаются уны-
нию. Напротив, живут светло, радостно, 
потому и трудности преодолевают друж-
но. 

Тамара БЫКОВСКАЯ.

Живут светло, радостно
Завершены осенние хлопоты. Можно отдохнуть, по радоваться 

последнему теплому солнышку, ярким хри зантемам и астрам на клумбе 

и, может быть, вспомнить былое. Супругам Людмиле Ивановне и Юрию 

Алексее вичу Даниловым есть что вспомнить. 
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 Городской центр внешкольной рабо-
ты во главе с С.П. Васильевой популя-
ризирует туризм как средство укрепле-
ния здоровья. Туристско-краеведческий 
отдел центра недавно переехал в дру-
гое, более просторное, помещение. Ус-
ловия для занятий юных туристов и кра-

еведов стали гораздо лучше. В распо-
ряжении детей теперь актовый и трена-
жерный залы, кабинеты для  работы 
кружков.

 Школьники с интересом занимаются 
в кружках «Спортивное ориентирование», 
«ОФП в туризме», «Родиноведение», «Ту-

ризм, природа и фантазия». Аня Родио-
нова и Наталья Камеш, посещавшие  кру-
жок «Туристы-корреспонденты», уже ста-
ли студентами факультета журналистики 
ОГУ. Поисковая работа ведется клубом 
«Дорогой отцов», которым бессменно ру-
ководит М.П. Метальникова. Но, конечно 
же, больше всего ребят привлекают по-
ходы по родному краю, экскурсии в Вяжи 
и Спасское-Лутовиново.

Во Мценске на базе лицея № 5 прой-
дут городские соревнования, посвя-
щенные Всемирному дню туризма. Ту-
ристы из всех общеобразовательных 
учреждений города будут соревновать-
ся в определении азимута, разжигании 
костра, прохождении лабиринта и дру-
гих конкурсах.

Эльвира ЛЕГОСТАЕВА.

Начальник Новосильских районных 

электрических сетей Владимир Михай-

лович Домников рассказал, что плано-

вые подготовительные мероприятия ве-

дутся в районе с начала лета. Сегодня 

работы почти уже завершены, остается 

лишь еще раз проверить исправность 

электропитания и работу подстанций. 

Этот этап — самый ответственный, 

ведь зимой в случае возникновения 

крупных аварий исправить ситуацию бу-

дет куда сложнее. Бригада под руковод-

ством Н.Н. Лютикова ведет ремонт и об-

служивание электроустановок, вырубку 

и обрезку деревьев, растущих вблизи 

электросетей.

Выполняя эту ответственную работу, 

энергетики не забывают и о собствен-

ной безопасности: прежде чем присту-

пить к работе, они тщательно обследу-

ют электролинии, проводят заземле-

ние, вывешивают запрещающие таб-

лички. 

Соб. инф. 

В празднике, который состоялся в 

спортивном зале нарышкинской средней 

школы № 2, приняли участие ученики 

5—11-х классов, команды из 12 школ 

района. В программу соревнований вхо-

дили различные эстафеты; была и теоре-

тическая часть. Ребятам предстояло по-

казать знание основ физкультуры и даже  

составить конспект для родителей, кото-

рые обязаны заботиться о здоровье де-

тей с самых ранних лет их жизни.

Всего в соревнованиях приняли уча-

стие более 120 человек. Болельщики 

горячо поддерживали свои команды. По 

результатам всех спортивных конкур-

сов был определен победитель — ко-

манда нарышкинской школы № 2.

В этот же день состоялась районная 

конференция членов молодежных орга-

низаций.

Активисты районных отделений Рос-

сийского союза молодежи, «Молодой 

гвардии», «Патриотов Орловщины» и 

др. подвели итоги деятельности за ве-

сенне-летний период: учитывалась ра-

бота молодежных трудовых отрядов, 

участие в районных мероприятиях. На 

конференции был избран новый актив 

районного отделения организации 

«Патриоты Орловщины», а также деле-

гаты на областную конференцию.

Соб. инф.

Сегодня библиотека — крупное ин-
формационно-образовательное и куль-
турно-просветительское учреждение 
района, оснащенное современной ком-
пьютерной техникой. Ее  фонд насчиты-
вает более 100 тысяч печатных и аудио-
визуальных документов. Библиотека 
ежегодно обслуживает более 6 тысяч 

пользователей, выдает около 140 тысяч 
экземпляров документов. Штат библио-
теки — 24 человека, 18 из них — с вы-
сшим специальным образованием. В 
основном это высокопрофессиональ-
ные специалисты с большим стажем ра-
боты; на четверть коллектив состоит из 
молодых сотрудников.

Районная библиотека ежегодно про-
водит акцию «Книги — сельской библи-
отеке», целью которой является попол-
нение и обновление книжных фондов 
сельских библиотек. Новая литература 
приобретается на средства, выделяе-
мые администрацией района. Специа-
листы районной библиотеки выезжают 
в села для оказания методической и 
практической помощи сельским библио-
текарям.

Мценская  районная  библиотека вно-
сит значительный вклад в сохранение 
культурных и духовных традиций края.

Соб. инф.

О самом важном
Состоялось очередное рабочее совещание, которое 
провёл глава района А.М. Долгов.
Был рассмотрен вопрос «О мерах по противодействию 

терроризму на территории района». С докладом выступил 
A.M. Долгов. В ходе рассмотрения данного вопроса были 
выработаны дополнительные меры по защите объектов с 
массовым пребыванием людей, объектов водоснабжения, 
газовых и электрических сетей. Принято решение создать 
координационный центр и провести дополнительные заня-
тия во всех образовательных заведениях и трудовых коллек-
тивах по практическим действиям в случае возникновения 
чрезвычайных ситуаций. 

О готовности учреждений соцкультбыта к работе в зимних 
условиях доложил первый заместитель главы района Н.В. Гро-
шев. В обсуждении этого вопроса приняли участие главы 
сельских поселений С.А. Газукина, С.А. Летаев, Н.П. Титков.

Основная проблема, которая вызывает опасения, — это 
водоснабжение населения. Разводящие сети изношенны, 
водонапорные башни требуют ремонта. В селе Сосково в 
связи со строительством нового водозаборного узла увели-
чится давление. Вопрос, выдержит ли его старая водораз-
борная система, остается открытым.

Объекты теплоснабжения, работающие на газе, в основ-
ном к зиме готовы, для котельных, работающих на твердом 
топливе, завезено необходимое количество угля.

На котельной районной больницы проводятся пусконала-
дочные работы.

Подводя итоги вопроса, глава района A.M. Долгов отме-
тил, что в 2009-м и 2010 годах будет действовать федераль-
ная программа по обеспечению населения питьевой водой. 
Главам сельских поселений, руководителям отделов следует 
проводить работу по подготовке необходимых документов, 
чтобы войти в эту программу.

Е. КУТЕПОВ.

И у нас в квартире газ
В районе  идут работы по реализации программы 

газификации.

С момента начала реализации программы абонентов 
потребления природного газа становится все больше. Га-
зифицируются не только жилые дома, на голубое топливо 
переводятся котельные объектов соцкультбыта, предпри-
ятий и организаций. Не стал исключением и текущий год. 
За время строительного сезона было сделано немало. Ко-
тельная Луковского сельского Дома культуры была переве-
дена на природный газ, внутри здания сделан косметиче-
ский ремонт. В настоящее время полным ходом идут пуско-
наладочные работы котельной детского сада № 2. Газовики 
ООО «Орлич» спешат завершить их к началу отопительного 
сезона.

Большая работа по строительству газопровода была про-
делана в деревне  Цуриково Луковского сельского поселе-
ния. Протяженность газовых труб, проложенных возле до-
мов, составляет 4,58 километра. К пятнадцати домам мест-
ных жителей подведены газовые трубы, осталось только под-
ключение.

Проводится определенная работа и по переводу много-
квартирных домов на индивидуальное отопление. В этом 
году к газовым сетям были подключены шесть квартир из 
двухэтажного дома, две — из четырехэтажного и две — из пя-
тиэтажного. Эти дома расположены по улице Калинина. А, 
как известно, если в  дом пришло голубое топливо, то жизнь 
в этом доме не угаснет.

Работы по газификации района продолжатся и в будущем 
году.  

 С. ЗАКУРДАЕВА.

Туристы, краеведы
 Команда мценских педагогов в составе В.А. Распашнова, А.В. Карпова, 

О.Н. Теплова, О.М. Ерошкиной, Н.А. Федотовой, С.П. Васильевой, 

А.Н. Егоровой, А.Н. Силаева, Н.Н. Черенковой достойно выступила на 

областном турслете работников образования, который проходил в 

Орловском Полесье. Они были первыми в преодолении турполосы, 

заняли второе место в конкурсе песни. Участие в слете повысило  

туристическое мастерство учителей, а самым ценным для них  был 

обмен опытом туристско-краеведческой деятельности.

Библиотеке — 95!
Мценская межпоселенческая районная библиотека — одна из старейших 

и крупнейших в области. Она была открыта 22 августа 1913 года в день 

30-летия со дня смерти И.С. Тургенева и названа именем великого 

писателя.

Забота новосильских 
энергетиков
Сегодня все коммунальные службы продолжают тщательную подготовку 

к холодам. Большую работу в этом направлении ведут и новосильские 

энергетики.

Молодёжные инициативы
В минувшую среду в районе прошел День здоровья, организованный 

отделом по работе с молодежью райадминистрации, отделом 

образования и детско-юношеской спортшколой.

В гармонии с собой 
и природой
Нам, молодым, кажется, что после выхода на 

пенсию жизнь как будто заканчивается. Житель 

поселка Стрелецкий Орловского района Алексей 

Никитович Попов полностью опровергает это 

утверждение. 

Полжизни этот замечательный человек посвятил де-
тям — больше тридцати лет он проработал учителем в 
средней школе. Бывшие ученики до сих пор с теплотой 
вспоминают, с каким энтузиазмом работал Алексей Ни-
китович. Он и после выхода на пенсию не оставил работу 
в школе — по-прежнему несет разумное, светлое, доб-
рое. 

Есть в жизни Алексея Никитовича еще одна страсть — 

пчелы. За медом с пасеки Попова приезжают люди из разных 
уголков Орловской области. 

Вот уже 22 года он держит пасеку из 25 пчелосемей. К 
своему увлечению Алексей Никитович относится очень серь-
езно: постоянно изучает специальную литературу, поддер-
живает отношения с мастерами своего дела из других реги-
онов. На его пасеке уютно и зелено. Это, скорее, сад. 

Мед в семье Поповых — это не только лакомство. Алексей 
Никитович уверен, что мед — это панацея от любых болез-
ней. Односельчане приходят к пчеловоду не только за ме-
дом, но и за советом, как вылечить ту или иную хворь. Ма-
стерство отца перенимает и сын Алексея Никитовича Сер-
гей. Молодой человек с большим интересом впитывает все 
премудрости этого большого и важного дела. Можно с уве-
ренностью сказать, что отныне пчеловодство на многие по-
коления вперед станет главным семейным делом. 

Соб. инф.

Эта культура занимает в хозяйстве 
100 гектаров — самый большой «огород» 
в районе. Её возделыванию здесь уделя-
ют большое внимание:  отводят лучшие 
земли, размещают по хорошим пред-
шественникам, вносят удобрения, ис-
пользуют семена лучших сортов отечест-
венной и зарубежной селекции. Все аг-
ротехнические приёмы, от посадки до 
уборки, полностью механизированы.

КСП «Богородицкое» славится высо-
кими урожаями картофеля. С каждого 

гектара здесь сегодня получают до 250 
центнеров клубней, а с семенных участ-
ков — и того больше. Первыми к уборке 
«второго хлеба» приступили земледель-
цы Маякского арендного коллектива. 
Здесь посажено около 40 гектаров кар-
тофеля сорта «Санте». Больше полови-
ны уже убрано. Работают три картофе-
леуборочных комбайна. В трудовом со-
стязании лидируют машинист комбайна 
Иван Андреевич Хотеев и механизатор 
Леонид Николаевич Еськов. Они хорошо 

освоили сложную картофелеуборочную 
технику, умело её используют, за свето-
вой день убирают до двух гектаров кар-
тофеля, что значительно выше нормы. 

Главный агроном предприятия 
С.А. Прусаков доволен и добросовест-
ной работой водителей, ведь от них во 
многом зависит успех уборки картофе-
ля. Качественную перевозку клубней 
обеспечивают  Василий Степанович Бы-
ков, Сергей Алексеевич Оспенков, Алек-
сандр Фролович Новиков, Юрий Алек-
сеевич Еськов. 

На сегодня в хозяйстве убрано 35 
гектаров картофеля. Предпринимаются 
все меры к тому, чтобы уже к 3 октября 
убрать клубни со всей площади.  

Алексей ТРОШИН.

В Тросне обожают футбол
В Тросне стартовал уже традиционный 

проходящий ежегодно в течение нескольких лет 

районный турнир по футболу на Кубок главы 

района.

В турнире принимают участие десять команд — солид-

ное количество. В Тросне футбол любят, многие увлекают-

ся этим видом спорта. Когда проходят турнирные игры,  на 

центральном стадионе посёлка собирается много зрите-

лей, которые горячо поддерживают свои любимые коман-

ды.

На торжественном открытии турнира выступил глава 

Троснянского района В.И. Быков. Он поздравил участников 

турнира и призвал молодёжь активно заниматься спор-

том.

Уже состоялись три игры. Футболисты населённого пункта 

Воронец выиграли у соперников из Сомово со счётом 3:1. Ко-

манда села Никольское победила команду из села Муравль, 

но в следующей игре проиграла воспитанникам спортивного 

клуба «Багира».

Турнир проходит по олимпийской системе, соперники иг-

рают навылет. Всего пройдёт 12 игр, закрытие турнира  со-

стоится 18 октября. Победители будут награждены хороши-

ми призами.

Анжела САЗОНОВА.

Завершению уборки в оптималь ные 
сроки способствовала погода. По сло-
вам ру ководителя А.И. Пахомова, в 
Покров ском отделении ООО «Эксима-
Агро» изменена организация труда: 
здесь перешли на звеньевой метод ра-
боты. Жатву вели четыре звена, работа-

ло каждое по конечному результату.
По сравнению с прошлым годом в ны-

нешнем посевные площа ди зерновых уве-
личились в девять раз. В растениеводчес-
кой отрасли трудятся 43 механизатора. 
Механизаторы прошли переобучение, по-
бывали в передовых сельхозпред приятиях 

области. К закрепленной технике люди 
относятся бережно.

Многие комбайнеры, води тели пере-
выполнили за дание, добились макси-
маль ной выработки, а с ней — увеличе-
ния оплаты труда. Земледельцы убрали 
гречиху на 4000 гектарах, рапс — на 330 
и горох — на 825 гектарах. С каж дого 
гектара гречишного поля собра ли около 
15 центнеров зерна, с рап сового — по 17 
центнеров.

Сельскохозяйственные работы в от-
делении ведутся в едином комплексе. 
Комбайны ушли с поля, на их место при-
были трактора. Пашется зябь, готовит-
ся почва под озимые.

Соб. инф.

Почётная грамота 
от горсовета
На прошедшей в минувший четверг сессии депутаты  

горсовета приняли положение «О порядке 

награждения Почетной грамотой Орловского 

городского Совета народных депутатов».

Почетной грамотой горсовета отныне будут награждаться 
граждане, предприятия, учреждения и организации за осо-
бые заслуги перед городом Орлом в области экономики, на-
уки, культуры, искусства, просвещения, здравоохранения, 
спорта, обеспечения законности, защиты прав и законных 
интересов граждан. Будут поощряться  высокое профессио-
нальное мастерство, многолетний добросовестный труд, ус-
пехи в разных видах деятельности, направленной на дости-

жение экономического, социального и культурного благопо-
лучия города Орла. Профессиональные праздники и юбилей-
ные даты также станут поводом для награждения особо отли-
чившихся горожан и трудовых коллективов.

Согласно принятому положению почетной грамотой могут 
быть награждены граждане РФ, постоянно проживающие в 
Орловской области, а также российские и иностранные орга-
низации, трудовые коллективы, общественные объединения, 
творческие коллективы, органы государственной власти и 
местного самоуправления Орловской области. 

Кроме того, по распоряжению председателя горсовета 
награжденному гражданину может быть выплачена денеж-
ная премия и (или) вручен ценный подарок (памятный суве-
нир), а награжденной организации — ценный подарок (су-
венир). 

Татьяна ФИЛЁВА.

 Слет был посвящен подведению ито-

гов культурно-спортивной работы Орлов-

ского отделения ВОИ за 2007—2008 годы.

 Со словами приветствия к присут-

ствовавшим обратились заместитель 

начальника областного управления со-

циальной защиты населения И.А. Гав-

рилина, председатель Орловского ре-

гионального отделения ВОИ Н.Н. Сто-

ляров, заслуженный тренер России, 

ветеран Великой Отечественной войны 

И.С. Кривопускина.  

Свердловский район представляла 

дружная команда как молодых, так и ве-

теранов ВОИ. Надо отметить, что мно-

гие из них работают, учатся, участвуют в 

различных районных мероприятиях и 

являются активными членами молодеж-

ного клуба «Ласточка».

В рамках фестиваля прошли сорев-

нования по дартсу, баскетболу, боулин-

гу, шашкам, волейболу и гиревому спор-

ту.

Соб. инф.

Ремонт дороги
В селе Навля начался ремонт  дороги на центральной 

улице. Денежные средства на эти цели были 

выделены депутатом областного Совета 

Н.М. Локтионовым.

Начальник дорожного участка И.М. Рудаков сказал, что 
была проведена профилировка 1 км дороги, будет уложен 
слой песка толщиной в 20 см. По его словам, дорога должна 
еще прослужить некоторое время. 

Будут сытость и тепло
На днях состоялось совещание при главе 

администрации района А.Д. Путилине, на котором 

присутствовали руководители предприятий и 

организаций, главы администраций сельских 

поселений и поселка Шаблыкино.

По первому вопросу повестки дня «О ходе подготовки 
отрасли животноводства к переводу скота на зимнестой-
ловое содержание» выступила начальник отдела живот-
новодства управления сельского хозяйства Н.Ф. Сушен-
кова. В настоящее время в хозяйствах нашего района на-
считывается 3700 голов крупнорогатого скота, из них 
1600 коров, имеется 29 животноводческих помещений. 
Одной из задач, которую предстоит решить в ближайшее 
время, является подготовка животноводческих помеще-
ний к зимовке. Очень ответственно отнеслись к этому 
делу в таких хозяйствах, как ОАО «Победа» и ООО «Воз-
рождение». Близки к завершению ремонта в сельхозпод-
разделениях «Рассвет» и «Сомово», «Шаблыкинского аг-
рокомплекса».

На совещании обсудили вопрос заготовки кормов. Тут 
пальма первенства принадлежит кормозаготовителям из 
ОАО «Победа».  

Соб. инф.

Спорт и дружба
В Свердловском районе стало доброй традицией на базе центра 

социальной реабилитации инвалидов «Березка» проводить культурно-

спортивные мероприятия, в которых принимают участие люди с 

ограниченными возможностями. В этот раз Степновский лес принимал 

гостей со всей Орловской области.

С картофелем на «вы»
Успешно завершив жатву зерновых культур, механизаторы КСП 

«Богородицкое» (руководитель — В.В. Селищев) активно включились в 

уборку «второго хлеба» — картофеля. 

Работа продолжается
Ежегодно сетеневские земле дельцы (ООО «Русское поле») получали 

хорошие урожаи зерновых культур (39—41 центнер с гектара), но 

в нынешнем за счет применения современной технологии этот 

показатель превысил отметку 45 центнеров с гектара. На землях 

сельхозпредприятий «Идея», «Труд», имени Ломоносова, «Липовец», 

перешедших к ООО «Эксима-Aгpo», собран невысо кий урожай 

колосовых культур — по 20 центнеров с гектара.

По первому вопросу выступила мето-
дист по работе с детьми Л.Г. Ибрагимо-
ва. По итогам лучше всего работа с 
детьми по военно-патриотическому, ду-
ховно-нравственному, экологическому 
направлениям велась летом в Шатилов-
ском, Михайловском и Паньковском до-
мах культуры.

На совещании состоялся обмен опы-

том. Так, с темой «Агитбригада как по-
стоянно действующая форма работы с 
детьми» выступила заведующая Ни-
кольским СДК Н.В. Прасолова. Заведу-
ющая Дубовским СДК Л.А. Абакумова 
выступила не тему «Дискотеки — форма 
общения молодёжи». Военно-патриоти-
ческому воспитанию посвятили свои 
выступления директор Судбищенского   

культурно-исторического  комплекса 
М.М. Фунтиков, заведующая районным 
краеведческим музеем О.С. Логачёва, 
заведующая Шатиловским музеем 
Т.Д. Дёмина.

Заведующая Кологривовским сель-
ским Домом культуры Н.М. Бойкова 
подчеркнула в выступлении мысль о не-
обходимости приобщения детей к на-
родным традициям.

В конце совещания прозвучала ин-
формация о том, что все учреждения 
культуры готовы к зиме; сделаны все 
необходимые ремонты.

А. ВАЛЕРЬЕВА.

Серьёзный разговор о культуре
В Хомутово состоялось совещание работников культуры, на котором 

было рассмотрено два вопроса: о подведении итогов организации 

летнего отдыха детей  и о готовности учреждений культуры 

к отопительному сезону.


